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提案人：吳育昇  蔣乃辛  李貴敏  李慶華  呂玉玲  

蔡錦隆  詹凱臣 

連署人：簡東明  王進士  鄭天財  徐耀昌  李桐豪  

陳雪生  王育敏  陳碧涵  林國正  廖正井  

江惠貞  顏寬恒  楊玉欣  魏明谷  陳鎮湘 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十五案，請提案人李委員昆澤說明提案旨趣。 

李委員昆澤：（14 時 14 分）主席、各位同仁。本席與趙委員天麟等 12 人，針對國防部 205 兵工

廠，占地 56.4 公頃，位於高雄多功能經貿園區東側，在高雄正積極轉型過程中，十多年不動如

山，遭詬病為區域經濟發展的絆腳石，嚴重影響高雄多功能經貿園區、高雄亞洲新灣區及整體高

雄都市發展，歷來行政院長均承諾遷移兵工廠，惟相關進度緩慢，迄今尚未定案，因此，要求行

政院責成國防部，針對 205 兵工廠的遷移提出明確時程表。是否有當，敬請公決。 

第二十五案： 

本院委員李昆澤、趙天麟等 12 人，針對國防部 205 兵工廠，占地 56.4 公頃，位於高雄多功能經貿

園區東側，在高雄正積極轉型過程中，十多年不動如山，遭詬病為區域經濟發展的絆腳石，嚴重

影響高雄多功能經貿園區、高雄亞洲新灣區及整體高雄都市發展，歷來行政院長均承諾遷移兵工

廠，惟相關進度緩慢，迄今尚未定案，因此，要求行政院責成國防部，針對 205 兵工廠的遷移提

出明確時程表。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、高雄市近年來積極推動「港灣再造」的施政方針，提出打造「亞洲新灣區」的佈局，透

過建置水岸輕軌，串連多功能經貿園區內高雄世貿會展中心、海洋文化及流行音樂中心、港埠旅

運中心及市立圖書館總館等重大建設；另一方面，積極獎勵多功能經貿園區的投資開發，促進高

雄整體經濟及都市發展。 

二、惟國防部管轄，占地 56.4 公頃之 205 兵工廠，位於高雄多功能經貿園區東側，就整體高

雄都市發展的角度而言，該廠區所在位置嚴重影響經貿園區與高雄市區的連接與發展。 

三、早自 1998 年 5 月，當時的行政院副院長劉兆玄就指示國防部提出遷廠計畫，後歷經多位

行政院院長也曾多次指示 205 兵工廠應予搬遷，高雄市政府業已於去（2012）年 12 月提供 12 處

地點供軍方作為遷建選擇。今年 11 月 9 日，吳敦義副總統出席高雄港埠旅運中心動土典禮時亦

表示，馬英九總統已經認可 205 兵工廠的遷移。 

四、205 兵工廠的遷移攸關高雄都市發展甚鉅，相關遷移計畫更為政府既定政策，惟遷移進度

緩慢，故本席提案要求行政院責成國防部，針對 205 兵工廠提出明確的遷移時程表，以利高雄多

功能經貿園區及整體高雄都市發展。 

提案人：李昆澤  趙天麟   

連署人：陳歐珀  邱志偉  葉津鈴  許添財  姚文智  

吳秉叡  李俊俋  尤美女  劉櫂豪  蕭美琴 
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主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十六案，請提案人何委員欣純說明提案旨趣。 

何委員欣純：（14 時 15 分）主席、各位同仁。本席等 11 人，針對今年底前全國逾十年需汰換的

473 輛幼童專用車，雖教育部允諾展延一年緩衝期，但卻僅限於已向車廠下訂的幼教業者，顯然

不符公平正義原則，故建請教育部針對緩衝期應該一視同仁；除此之外，應延長緩衝期限至兩年

，使更多車廠可以生產合法的幼童專用車，讓市場回歸自由化；另外一方面，為建立嚴格檢驗和

保養制度等完善的配套措施，要求教育部儘速邀集交通部等相關部會、專家學者及幼童保護相關

團體等對幼童專用車汰換機制及指標進行檢討。是否有當，敬請公決。 

第二十六案： 

本院委員何欣純等 11 人，針對今年底前全國逾十年需汰換的 473 輛幼童專用車，雖教育部允諾展

延一年緩衝期，但卻僅限於已向車廠下訂的幼教業者，顯然不符公平正義原則，故建請教育部針

對緩衝期應該一視同仁；除此之外，應延長緩衝期限至兩年，使更多車廠可以生產合法的幼童專

用車，讓市場回歸自由化；另外一方面，為建立嚴格檢驗和保養制度等完善的配套措施，要求教

育部儘速邀集交通部等相關部會、專家學者及幼童保護相關團體等對幼童專用車汰換機制及指標

進行檢討。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、依據「幼兒園幼童專用車輛與其駕駛人及隨車人員監督管理辦法」、「學生交通車管理

辦法」中規範，幼童專用車逾 10 年，就需汰換，今年底前全國逾十年的幼童專用車，總共有

473 輛、明年也有 382 輛即將期滿，雖教育部蔣偉寧部長允諾展延一年緩衝期，但國教署副署長

黃新發表示緩衝期是幼教業者已向車廠下訂的情況下才適用。要求教育部緩衝期應該一視同仁，

而非只針對已向車廠下訂的幼教業者。 

二、因應不同車廠製造車子時程不同，目前一年內能生產的只有單一車廠，恐怕有圖利特定

廠商之嫌。要求教育部重新檢討將緩衝期由一年延長到兩年，讓更多的車廠有充分時間生產合法

的幼童專用車，讓市場回歸自由化。 

三、教育部先前在制定幼童專用車汰換機制時，並未說明如何制定汰換指標，因此要求教育

部必須提出明確的科學數據。爰此，建立嚴格檢驗和保養制度等完善的配套措施前提下，建請教

育部儘速邀集交通部等相關部會、專家學者及幼童保護相關團體等對幼童專用車汰換機制進行檢

討，共同為兒童安全來把關。 

提案人：何欣純 

連署人：邱志偉  葉宜津  蔣乃辛  李昆澤  林佳龍  

趙天麟  李俊俋  吳宜臻  劉櫂豪  尤美女 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十七案，請提案人顏委員寬恒說明提案旨趣。（不在場）顏委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二十八案，請提案人許委員忠信說明提案旨趣。（不在場）許委員不在場，本案暫不


